

Las metidas de pata del "NAZI-CALDERONISMO"

KA-LU-FA

Se le descompuso el paso doble al nazi-calderonismo. Ha perdido la línea, y sus alquila dan cagatintas, están dando palos en ciego en forma lastimosa y ridícula. ¿Cuál ha sido hasta el momento su táctica de lucha? En lo nacional, se han dedicado a hacer aparecer a la "Alianza Democrática Nacional", y especialmente al Partido Comunista, como enemigos de la democracia costarricense. Ni plan de gobierno, ni refutación al programa genuinamente costarricense de la "Alianza", ni definición frente a ningún problema nacional. De esta manera se han evitado el tener que declararse franceses defensores de los grandes capitalistas y terratenientes criollos, lo hacen al mismo tiempo el juego a la reacción, y engañan así a las masas populares.

En lo internacional, intensa campaña de calumnias y de difamación contra la URSS y contra el comunismo, para ponernos a tono con la corriente judeo-democrática, sin tener que condonar al fascismo del que son un baluarte en Costa Rica y al que están unidos por nexos espirituales y económicos.

Estaban encantados con la farsa. Pero hemos comenzado a limpiarles la débil contra democrática bajo la cual se ocultaba cuidadosamente la guionera fascista que ha sido, es y será la verdadera fuerza motriz de ese corrompido movimiento. Hemos comenzado a poner al desnudo los lazos que tienen con la colonia nazi. Les hemos pedido que se definan frente al fascismo internacional, frente a las agresiones de Hitler y frente a los problemas nacionales. ¿Qué ha sucedido? Que los "democráticos" nazi-calderonistas, no hayan, por donde salirse y al quererlos desmentir, han caído en las más grandes contradicciones y en

COMO VIVIAN LOS UKRANIANOS Y LOS BIELO-RUSOS BAJO EL REGIMEN POLACO

Polonia era un estado formado por muchas nacionalidades. Sólo el 60 por ciento de los habitantes de Polonia eran polacos; el 40 por ciento restante estaba formado por minorías, principalmente ucranianos, bielo-rusos y judíos. Entre ucranianos y bielo rusos se contaba una población de unos once millones de habitantes. Más de 40 veces la población de Costa Rica. Una población mayor que la de Finlandia, Estonia, Letonia y Lituania juntas.

Los círculos dirigentes polacos nunca establecieron relaciones normales con estas minorías; ni siquiera les permitieron escuelas nacionales ni instituciones culturales propias y una autonomía política ni derechos administrativos.

Es claro que sin conceder estos o similares derechos a las minorías nacionales, que se barcan, es imposible mantener un estado como el Polaco, formado por tantas minorías nacionales, es imposible salvaguardar su unidad interna y su

capacidad de vida. Los círculos dirigentes polacos fueron incapaces de comprender que para mantener la unidad era necesaria absolutamente esta condición elemental en un estado multinacional. Por el contrario, los círculos dirigentes polacos hicieron todo lo que se necesita para empeorar sus relaciones con esas minorías. La política nacional de dichos círculos se caracterizó por la supresión y opresión de las minorías nacionales, sobre todo de Ucrania y de la Bielo-Rusia o Rusia Blanca. La Ucrania Occidental y la Bielo-Rusia en donde predominaban la población ucraniana y bielo-rusa, fueron objeto siempre de la más inicua explotación por parte de los terratenientes polacos.

Explotados por la clase media

Los ucranianos y bielo-rusos han vivido bajo un régimen de opresión nacional y de arbitrariedad. Los círculos gobernantes de Polonia que han proclamado siempre su amor a la libertad, hicieron todo lo que ha estado a su alcance para transformar la Ucrania Occidental y la Bielo-Rusia Occidental en una colonia sin derechos y las entregaron para la explotación a los pequeños PASA A LA PAG CUATRO

GRAN BAILE

en el Partido Comunista el SABADO 14 de Octubre

ORGANIZADO POR EL GRUPO LINA ODENA

El dinero que se recoja será destinado a comprar una máquina de coser para el servicio del curso de costura.

Cada Célula debe colocar como mínimo diez entradas para ayudar a las entusiastas compañeras del Grupo Lina Odena.

el más espantoso de los ridículos.

Pruebas al canto: vamos a dar un rápido vistazo a las declaraciones hechas en el curso de la presente semana por los distintos cagatintas del calderonismo.

Dice Guillermo del Río: "Aclararemos previamente que se nos apoda nazistas o fascistas, porque don Teodoro Picado pronunció un discurso fulángico por q. el Dr. Acosta, Secretario de Salubridad, es germanófilo y... porque Colón descubrió la América". Con que solo por esos señores del Río? Bueno, por el momento reconoce que su Jefe de Propaganda y otro de los señores grandes de su partido son amigos y condicionales del fascismo. Y más adelante dice:

"¿Qué en el Partido Republicano hay algunos simpatizantes de Mussolini y de Hitler? Sea; pero esas son cifras individuales que no tienen ningún peso ni significación en la ecuación general del partido... etc., etc. Con que no tiene "peso" en el partido? Bien; pero tienen "pesos" que sí "pesan" en la vida y en la orientación del calderonismo. Que lo digan Nichlaus, Otto Cortés y Peralta!!! Aparte, señor del Río, publicamos la primera lista de esos "algunos" que no tienen peso ni significación.

Harmonio Arménio, en uno de sus artículos—tan rencoso como el enfermo que los escribió—tratando de justificar el silencio de su jefe y de su partido frente a la agresión nazi declara:

"Preferimos, por lo mismo, CALLAR ANTE SITUACIONES NO RESUELTA, que pecar como los comunistas de impudentes charlatanes, etc., etc. Así es que por eso es que se callan con respecto de la Alemania nazi... Pero vo PASA a la PAG. CUATRO

MOSAICOS

LA MARAÑA QUE SE LE HA HECHO ENTRE LA MOLLERA A MONSEÑOR BOLAÑOS

A pobre Monseñor Bolaños se le ha hecho un enredijo de todos los diablos entre la mollera al ver que individuos que durante la reciente guerra de España fueron antifranquistas, es decir detractores del Generalísimo Franco, andan ahora defendiendo a Polonia. Esto lo han tomado los "demócratas" que últimamente se han soltado—demócratas por el estilo del doctor Padilla y Castro, como que Monseñor Bolaños está contra Polonia y por lo tanto contra las infalibles palabras del Santo Papa.

Nosotros debemos declarar que comprendemos perfectamente el enredijo que se le ha hecho a Monseñor Bolaños, porque a nosotros se nos ha hecho uno parecido, y que perdón el ilustrísimo canónigo que a unos pecadores comunistas se nos haya hecho una confusión semejante a la de un justo como él. Vamos a tratar de explicar en lo que consiste nuestro enredijo: pues en que personas como Teodoro Picado, don Alejandro Alvarado y el doctor Padilla y Castro, etc., etc., que agudicieron mucho que Hitler hubiese ayudado al Generalísimo Franco a defender al catolicismo y a oponerse al avance de las ideas democráticas, andan ahora clamando en favor de Polonia destruida por bombas y ametralladoras que procedían de las mismas fábricas que destruyeron las ciudades de la España Republicana. Al católico Franco lo ayudó Hitler el Führer que ha impulsado el paganism en Alemania. Y los que no tuvieron empacho en declarar que no apoyaban la gestión de Martínez Barrio contra el bombardeo de los aviones fascistas y nazis sobre ciudades abiertas en España, andan ahora escandalizados por los bombardeos nazis en la católica Polonia.

Nosotros consideramos a Monseñor Bolaños, por lo que nosotros hemos sentido ante semejantes absurdos y ante tal hipocresía.

El Dr. D. Mateo Fournier dará una conferencia por radio sobre comunismo

De antemano sabemos lo que el Dr. Mateo Fournier dirá contra el Comunismo: que el Comunismo va contra la institución de la familia, contra la propiedad privada y contra la INICIATIVA PERSONAL. Quién sabe si dirá también que propiciamos el aborto, la prostitución y el crimen. Tal vez no, por que conoce bien a más de un comunista.

Pero lo de la Iniciativa Personal se lo quedamos debiendo en este régimen, don Mateo. Sin plata o sin un buen padrino pistado, no hay iniciativa personal que se tenga firme ni pueda salir adelante.

TRIUNFO LITERARIO DE DOS AMIGOS: ADOLFO HERRERA G. y JUAN MARINELLO

Nos hemos enterado por "La Prensa Libre" que dos amigos nuestros han salido triunfantes en las escuelas mensuales de "Nuevo Continente" revista mexicana que dirige Roberto Littoral. El premio del mes de agosto lo obtuvo Juan Marinello, uno de los valores auténticos de Cuba, escritor de los que no se venden al mejor postor y amigo decidido a la causa del pueblo cubano.

El premio de setiembre lo ha obtenido Adolfo Herrera García uno de los periodistas más

inteligentes y honestos con que cuenta la prensa costarricense.

No sabemos cuál fue el tema que trató Herrera García en su trabajo. Ya nos informaremos para darlo a conocer a los lectores de nuestra semana rica.

"Trabajo" se alegra mucho del triunfo de Herrera García, triunfo que no es solamente en el campo de los "ideales propios", por dicha, sino que también representa 300 pesos mexicanos.

COMO SE ELABORAN LAS MENTIRAS CONTRA LOS PARTIDOS COMUNISTAS

Nuestros lectores deben haber leído que los comunistas mexicanos habían sido declarados traidores a la patria.

¿Saben cómo se ha elaborado esa gran mentira? Pues muy fácil: un diputado fascista mexicano, (en el Congreso mexicano hay una pequeña minoría fascista), declaró a un periódico reactionario de su país que iba a presentar una moción a la Cámara para que se declarara traidores a la patria a los comunistas. La prensa costarricense informó de esto consignando una nota con estos o parecidos títulos: "Se han declarados traidores a la patria los comunistas mexicanos".

Luego, el diputado por San Ramón, Eliseo Gamboa, que por lo visto se vive en Bobia, dijo en una carta que dirigió a Rubén Iglesias Hogan "que los comunistas mexicanos habían sido declarados traidores a la patria". La prensa calderonista ha seguido hablando de eso como de un hecho consumado. Pero se les echó a perder la danza porque de nuevo los periódicos informaron, esta vez ajustándose a la verdad, que un clérigo diputado mexicano no había presentado el día anterior la moción de mareas a consideración de la Cámara de Diputados. Lo que no han dicho todavía es que será rechazada por una mayoría abrumadora, pues los congresales mexicanos ya no comulgaban con ruedas de molino.

Otro de los asuntos que ha servido para elaborar mentiras a granel, ha sido el de la disolución del Partido Comunista Francés. Algunos por ignorancia y otros por mala fe, interpretaron los cables que informaron del rompimiento de la C. G. T. francesa con los comunistas, como de un rompimiento de la clase obrera francesa con el P. C. o como una división en el seno

de una organización de tipo comunista. La verdad de los hechos es que desde la constitución del Frente Popular francés se separaron en la C. G. T. las dos grandes centrales sindicales de Francia, la Comunista y la Socialista. Hoy, con motivo de la actitud oportunista adoptada por los dirigentes socialistas franceses, como Leon Blum y Juhaux, la C. G. T. se volvió a dividir en las dos centrales obreras que la integraron primitivamente.

También dijeron los periódicos, y lo han repetido como los calderonistas mal intencionados, o tontos, como Thompson, que el Partido Comunista francés se había dividido y disuelto. Luego, los

mismos cables han tenido que hablar de que el gobierno pro-fascista de Daladier lanzó fuera de ley al Partido Comunista francés y que los dirigentes de este constituyeron un nuevo partido. Lógicamente, si Daladier lanzó fuera de ley al P. C. francés, ello obedece a que el P. C. francés se mantiene unido y fuerte y que el gobierno pro-fascista teme que durante la guerra se prepare para hacerse dueño del Poder. Según los últimos informes, los setenta diputados del Partido Comunista han integrado el nuevo partido y las masas obreras francesas continúan luchando bajo su dirección, no obstante la persecución que Daladier lleva a cabo contra ellas.

REUNION GENERAL DE MILITANTES DEL P. C.

LUNES 9 DE OCTUBRE
A LAS 7 Y ½ DE LA NOCHE

Se tratarán importantes asuntos internos del Partido.

Asistirá el Buró Político y el Comité Seccional de San José.

Es indispensable la asistencia de todos los militantes.

Secretaría del Comité Seccional
LUISA GONZALEZ